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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Более 80 таймырских семей получат социальные выплаты для приобретения жилья  
Управление общественных связей администрации Таймырского муниципального района 
В 2016 году 88 таймырских семей получили свидетельства на предоставление 

социальных выплат для приобретения жилья за пределами Таймыра на общую сумму около 
140 млн рублей.  

Как отметила начальник отдела по миграционной и жилищной политике администрации 
района Анастасия Булгакова, на территории Таймырского муниципального района 
реализуются четыре программы, направленные на улучшение жилищных условий таймырцев 
за пределами районов Крайнего Севера.  

Так, за счёт средств федерального бюджета предоставляются социальные выплаты на 
приобретение жилья в любой точке России в первую очередь таймырцам с ограниченными 
возможностями здоровья и пенсионерам.  

В рамках действия краевой программы "Север на Юг" за счёт средств краевого бюджета 
жители Таймыра имеют возможность приобрести жильё на территории Красноярского края. В 
текущем году по программе "Север на Юг" выделены средства для переселения семье из 
сельского поселения Хатанга.  

Согласно закону Красноярского края "О социальной поддержке граждан, проживающих в 
Таймырском Долгано-Ненецком муниципальном районе Красноярского края" переселение 
таймырских пенсионеров осуществляется по всей территории Российской Федерации. В этом 
году в рамках этого закона на "материк" переселились 9 таймырских семей.  

В рамках программы "Переселение граждан, проживающих в городском округе Норильск 
и городском поселении Дудинка Красноярского края, в благоприятные природно-
климатические условия на территории Российской Федерации" в 2016 году 78 семей из 
Таймыра получили свидетельства на получение жилья за пределами Таймырского 
полуострова.  

Как отметила Анастасия Булгакова, сумма социальных выплат в каждом конкретном 
случае зависит от состава семьи, северного стажа и региона, где планируется приобрести 
жилое помещение. Как показывает практика, более 40% жителей района переселяются в 
Красноярский край, в основном в краевую столицу или Сосновоборск, также выбирают 
Ленинградскую, Московскую области и другие регионы России.  

Добавим, что в настоящее время около 2000 жителей Таймыра состоят на учете для 
участия в различных программах на получение социальных выплат для приобретения жилья 
за пределами районов Крайнего Севера. 

«Красноярский край» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке готовятся к фестивалю 
 26 ноября в Дудинке стартует фестиваль-конкурс «Строганина Таймыра». Он  начнётся 
в посёлке Левинские Пески, куда делегация участников мероприятия доберётся на снегоходах 
для проведения мастер-класса по строганию рыбы и зажжения фестивального костра. 27 
ноября в Городском Доме культуры состоятся конкурсные состязания фестиваля, во время 
которых команды будут соревноваться в мастерстве строгания рыбы, создании из неё блюд 
национальной кухни, искусстве угощения северным деликатесом гостей. 
  Так, в номинации «Лучший трофей рыбака» победа достанется команде, 
представившей экземпляр рыбы с максимальным весом и размером. Лучший трофей 
организаторы фестиваля выставят на аукцион и вместе с вырученными за него денежными 
средствами передадут в семью, воспитывающую ребенка с ограниченными физическими 
возможностями. Во время конкурса, который проходил в 2014 году, победу в этой номинации 
одержала команда «Яра Танама», а рыбу породы чир весом более девяти килограммов и 15 
тысяч рублей направили в посёлок Волочанка в помощь многодетной семье Марты Чунанчар.   
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            На сегодняшний день для участия в «Строганине-2016» подано шесть заявок. 
Команды заняты подготовкой эмблем, изготовлением флагов и других элементов символики, 
которые позволят им представить свои коллективы с наиболее выигрышной стороны. Кроме 
этого, участники соревнований заготавливают сырьё – рыбу различных пород, от качества 
которого также зависят результаты, способные повлиять на исход борьбы за первенство в 
фестивале.   

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске впервые прошел туристический фестиваль «Отпуск на Таймыре». Он стал 
частью масштабного праздника «Большой Аргиш». 

На выставке-ярмарке во Дворце культуры Норильска были представлены все самые 
интересные предложения для путешествий и активного отдыха в пределах полуострова. 
Фестиваль включал деловую программу, рассчитанную на предпринимателей региона, 
работающих в сфере туризма, гостеприимства и сервиса, а также представителей власти. 

Экспозиция состояла из пяти основных блоков: туристические продукты, 
инфраструктура, торговля, интерактивная программа и фотозоны. 

По мнению главы Норильска Олега Курилова, туристический бизнес в северном городе 
почти не развит, однако интерес к путешествиям по полуострову Таймыр со стороны туристов 
есть: 

«Сейчас у нас туристический бизнес является диким, однако мы видим, насколько он 
востребован и у норильчан, и у жителей Таймырского района, много любителей нетронутой 
природы приезжают с материка. Необходимо помогать нашему мелкому бизнесу, который 
сейчас развивает туристическое направление, чтобы отдых был для людей безопасным, 
чтобы каждый, кто купит путевку, понимал, за что он заплатил деньги, какое качество услуг он 
может получить», - приводит слова Курилова ИА «Таймырский телеграф»,  

Как отметила директор департамента социальной политики компании «Норникель» 
Светлана Ивченко, туризм — это то направление, которое компания и местные власти могут 
развивать совместно: 

«Сегодня ставятся большие задачи по развитию непроизводственных кластеров 
экономики Норильска, Таймыра. Одно из направлений – это туризм, создание масштабного 
туристического кластера, который сможет предложить продукты туристические и на 
норильский рынок, и на рынок Таймыра, и за пределы нашей территории. Нам очень важно 
встроиться в инфраструктуру российского туризма и предложить наши узнаваемые продукты 
на рынок. Мы сейчас привлекаем экспертов, чтобы они поделились опытом, каким образом 
раскрутить территорию, каким образом продвинуть местные продукты. Думаем над тем, что 
нужно сделать с точки зрения инфраструктуры, чтобы вся эта система заработала. Что это 
значит для города? Это и интересная насыщенная жизнь, и новые рабочие места, и 
дополнительный повод приехать в Норильск или жить в этом городе, работать на 
предприятиях "Норникеля", поскольку жизнь в Норильске будет такая же интересная, как в 
Москве». 

Добавим, выставку «Отпуск на Таймыре» посетили около трех тысяч человек. 
1-line.info 

 
Норильчанка оплатила долги по ЖКХ после запрета на продажу квартиры 

Жительница Норильска оплатила долги по ЖКХ после того, как не смогла продать 
квартиру, сообщили 21 ноября в пресс-службе УФССП по Красноярскому краю.  

Долг в размере более 180 тыс. рублей за услуги ЖКХ жительница района Талнах 
накопила за несколько лет, в результате чего управляющая компания подала на нее в суд. 

«Итогом стало возбуждение исполнительного производства судебными приставами 
отдела судебных приставов, но предупреждения представителей закона о возможности 
применения более жестких мер в случае неисполнения обязательств на женщину не 
подействовали. Как часто случается, должница не выходила на связь с судебными 
приставами», — отметили в пресс-службе. 
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Решив уехать из города должница нашла покупателя на квартиру и обратилась в 

регистрационный орган для того, чтобы завершить сделку, но оказалось, что судебный 
пристав вынес запрет на совершение действий в отношении жилплощади, находящейся в ее 
собственности. Только после этого женщина изыскала необходимые средства и, явившись в 
отдел судебных приставов, погасила задолженность в полном объеме. 

Newslab.ru 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Закрытие Норильского никелевого завода позволило сократить вредные выбросы в 
атмосферу Норильска на 30% 

Закрытие Норильского никелевого завода в 2016 году позволило сократить вредные 
выбросы в атмосферу на 30%. Об этом заявила вице-президент — статс-секретарь, 
руководитель блока взаимодействия с органами власти и управления ПАО «ГМК "Норильский 
никель"» Елена Безденежных, выступая на  форуме «Дни Арктики в Москве». 

«На 30% мы сократили выбросы на территории города Норильска», — сказала 
Безденежных. 

Норильский никелевый завод — одно из старейших предприятий Таймыра, он был 
построен ещё в 1942 году. Решение о закрытии предприятия было принято в связи с тем, что 
оборудование завода устарело. Предприятие ежегодно выбрасывало в атмосферу около 380 
тыс. тонн диоксида серы. 

«Старые производства нужно закрывать. Это правильно и с точки зрения экологии, и с 
точки зрения конкуренции», — отметил Сергей Донской, комментируя закрытие завода. Он 
добавил, что стране необходимо ориентироваться на внедрение инноваций, в том числе в 
сфере недропользования и переработки полезных ископаемых. Донской подчеркнул, что в 
рамках Года экологии в России будет модернизирован ряд устаревших заводов. 

Арктика.ру 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае от гриппа привито более трети жителей. В регионе пока 
сохраняется неэпидемический уровень заболеваемости гриппом и ОРВИ. С 7 по 13 ноября в 
крае заболели 8 843 человека. 

В Красноярском крае продолжается сезонная иммунизация против гриппа, сообщили в 
пресс-службе краевого управления Роспотребнадзора. 

По состоянию на 17 ноября в регионе за счет федерального бюджета от гриппа привито 
947 718 человек, в том числе 236 801 ребенок и 710 850 взрослых. За счет других источников 
финансирования привито 77 163 человека. Охват населения профилактическими прививками 
против гриппа составляет 36%. 

В ведомстве напомнили, что иммунизация является основной эффективной мерой 
защиты против гриппа. Гриппозная вакцина вызывает формирование высокого уровня 
специфического иммунитета. Защитный эффект после вакцины наступает через 8−12 дней и 
сохраняется в течение 12 месяцев. 

Отметим, в Красноярском крае пока сохраняется неэпидемический уровень 
заболеваемости гриппом и ОРВИ. С 7 по 13 ноября в регионе заболели 8 843 человека, 
показатель заболеваемости ОРВИ и гриппом ниже во всех возрастных группах населения. 

Newslab.ru 
 

Жители Красноярского края названы одними из самых читающих россиян. Край стал 
дипломантом всероссийского конкурса «Самый читающий регион».  

Конкурс «Самый читающий регион» проводится Российским книжным союзом совместно 
с федеральным агентством по печати и массовым коммуникациям. Он призван оценить вклад 
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каждого региона страны в развитие литературы, в частности, предпринимаемые 
меры по повышению доступности чтения для граждан. 

В текущем году участие в конкурсе приняли 84 российских региона. Каждый из них в 
своей заявке раскрыл наиболее значимые мероприятия, посвященные книге, чтению и 
литературе в целом, которые проходили на его территории в течение 2015-2016 годов. Кроме 
того, конкурсанты представили инициативы и достижения властей и учреждений культуры, 
направленные на поддержание литературных традиций и развитие книжной инфраструктуры. 

По итогам рассмотрения заявок жюри, состоящее из писателей, литературных критиков, 
представителей библиотечного сообщества, журналистов и общественников, выбрало 
победителя – им оказалась Воронежская область. Кроме того, было определено пять 
дипломантов, в их число вошел и Красноярский край. 

Наш регион представил на суд жюри проект «Библиотечное лето», реализуемый с 2010 
года министерством культуры края совместно с краевой детской библиотекой. Он направлен 
на создание условий для эффективного летнего отдыха молодежи, и в его рамках уже 
несколько лет проводится фестиваль чтения «Лето с книгой». 

1-line.info 
 

Красноярский край вошел в двадцатку регионов с самыми дорогими автомобилями 
Красноярский край занял 20-е место в очередном рейтинге регионов РФ по 

средневзвешенной цене на автомобили, составленном аналитическим агентством 
«Автостат». 

Эксперты проанализировали рекомендованные дистрибьюторами цен и объемы продаж 
новых легковых автомобилей в России за 9 месяцев 2016 года и составили топ из 50 
регионов-лидеров. По результатам исследования, в январе — сентябре средневзвешенная 
цена новой легковой машины в среднем по стране составила 1,37 млн рублей, и это на 17,1 
% больше, чем за тот же период 2015 года. 

Лидером рейтинга стал Приморский край, где средневзвешенная цена нового авто почти 
достигла 2,4 млн рублей. На втором месте располагается Хабаровский край (2,2 млн рублей), 
на третьем — Сахалинская область (2,15 млн рублей). «В пятерку лидеров также попадают 
Камчатский край (2,1 млн руб.) и Магаданская область (2 млн руб.). В этих регионах очень 
низкие объемы рынка новых автомобилей, который имеет совершенно другую структуру. 
Здесь покупатели отдают предпочтение более дорогим моделям, таким как Toyota RAV4, 
Toyota Land Cruiser, Toyota Land Cruiser Prado», — пояснили в «Автостате». Москва в 
рейтинге расположилась на 6-й позиции. 

В Красноярском крае, ставшем 20-м, средневзвешенная цена новой легковой машины 
достигла 1,365 млн рублей, увеличившись за год на 15,4 %. Объем краевого рынка аналитики 
оценили в 9,6 тыс. автомобилей, продажи за год сократились на 15,2 %. 

Newslab.ru 
 

Раздражитель красноярской оппозиции может сохранить свой пост. Главу краевого 
избиркома поддержали Элла Памфилова и Виктор Толоконский 

Уже два месяца красноярские оппозиционеры добиваются отставки председателя 
краевой избирательной комиссии (КИК) Константина Бочарова. Скоро должна состояться 
плановая ротация крайизбиркома, которая покажет, увенчалась ли атака противников на 
председателя КИК успехом. Пока, по мнению экспертов, шансов на то, что Бочаров уйдет в 
отставку, немного: на днях Центризбирком утвердил его в качестве члена с правом 
решающего голоса. За Бочарова в официальном письме в ЦИК РФ попросил и губернатор 
Красноярского края Виктор Толоконский. 

После финиша избирательной кампании в Госдуму и Заксобрание представители 
региональных отделений КПРФ, «Патриотов России», Партии возрождения села и ряда 
других обвинили руководство края и избирательной комиссии в нарушениях во время 
выборов, потребовав отставки губернатора и роспуска избиркома (см. «НГ» от 21.09.16). 

«К Бочарову у красноярской оппозиции накопилось много претензий за последние годы. 
То, что произошло 18 сентября, стало лишь последней каплей, которая заставила нас вслух 
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потребовать его отставки. Судя по последним событиям, и ЦИК наконец-то обратил 
внимание на эту ситуацию, – рассказал «НГ» один из лидеров краевого отделения Партии 
возрождения села Олег Пащенко. – На месте Бочарова я бы не держался за это кресло, а 
ушел добровольно. Может быть, не сейчас, а через полгода. Хотя скорее всего руководители 
края его так просто не отпустят, потому что это станет ударом и по их политическим 
позициям». 

Всю осень в оппозиционных газетах региона появлялись материалы, в которых 
описывались нарушения членов избиркомов разного уровня во время кампании и в день 
голосования. Бочарову, в частности, вменяли в вину, что 18 сентября при подсчете голосов 
пять часов не было доступа к авторизированной информации предварительного голосования, 
в низкой явке, потере печатей участковых избирательных комиссий и т.п. 

На прошлой неделе эти обвинения прозвучали в том числе из уст некоторых членов 
Центральной избирательной комиссии. Бочаров в ответ заявил, что «ни одно решение 
избирательной комиссии края за весь период выборов не было отменено ЦИК РФ. Все 
протоколы, копии протоколов, которые мы выдали на руки наблюдателям, имели те же 
данные, которые были введены в ГАС-выборы». В защиту Бочарова выступила и 
руководитель ЦИКа Элла Памфилова, сказавшая, что «он не находится на служении у тех 
или иных сил. Человек равноудален от всех». Правда, и Памфилова попеняла Бочарову, что 
он не смог наладить взаимоотношений с оппозиционными партиями. 

По мнению наблюдателей, шансы на обновление руководства краевого избиркома 
невелики. «Несмотря на шум, который возник вокруг председателя крайизбиркома в 
последнее время, шансы на то, что Константин Бочаров сможет сохранить свой пост, 
достаточно высокие, – считает политолог Сергей Комарицын. – В Москве приняли к сведению 
тот компромат, который обнародовала красноярская оппозиция. Но при этом ЦИК все-таки 
принял решение вновь ввести Бочарова в состав крайизбиркома. Это хороший знак для 
будущего его карьеры». 

«Независимая газета» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Российский рынок ЖКХ необходимо избавить от недобросовестных компаний - 
Медведев     

Премьер России Дмитрий Медведев считает необходимым создание общероссийской 
системы оценки качества жилищно-коммунальных услуг. Об этом он заявил в понедельник на 
заседании президиума Совета при президенте РФ по стратегическому развитию и 
приоритетным проектам.  

 "Задача заключается в том, чтобы преобразить рынок, оставить на нем только 
надежные и добросовестные компании, которые работают в интересах самих жильцов, ну, и 
улучшить качество услуг ЖКХ, чтобы абсолютное большинство наших людей было довольно 
состоянием своих домов", - сказал глава правительства.  

Говоря о приоритетных проектах по обеспечению качества жилищно-коммунальных услуг 
и формированию комфортной городской среды, он отметил, что состояние ЖКХ многие люди 
считают проблемой номер один, однако в последнее время ситуация несколько меняется.  

"В рамках этого проекта мы создаем новые инструменты привлечения частных 
инвестиций в жилищно-коммунальное хозяйство, настраиваем систему регулирования 
отраслью таким образом, чтобы повысить ее инвестиционную привлекательность. И, конечно, 
нужно обеспечить полную прозрачность и доступность для каждого жителя государственной 
инвестиционной системы ЖКХ", - сказал Д.Медведев.  

Он также отметил, что благоустроенные парки, велодорожки, освещенные улицы, 
пешеходные зоны должны быть в любом городе, только в таком случае люди будут хотеть в 
нем жить.  

"Именно такой подход заложен в приоритетной программе формирования комфортной 
городской среды. Он предполагает комплексную программу по благоустройству сотен 
российских городов, обучение нескольких тысяч специалистов. Лучшие реализованные 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

7 

проекты будут отбираться в рамках специального конкурса Минстроя, ну, а затем 
тиражироваться по всей стране", - сказал премьер.  

Он подчеркнул, что все программы по благоустройству должны учитывать позицию 
жителей, без их участия ни один проект не состоится. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Правительство прорабатывает введение прогрессивной шкалы НДФЛ 
Правительство прорабатывает вопрос о введении в России прогрессивной шкалы налога 

на доходы физических лиц, заявила вице-премьер Ольга Голодец. 
«У нас сегодня идут обсуждения по поводу НДФЛа, и я считаю, что для преодоления 

бедности, освобождение в нижней шкале от НДФЛ является одним из важнейших шагов, у нас 
эта мера просчитана, мы ее сегодня обсуждаем», — цитирует Голодец РИА Новости. 

На прошлой неделе глава Минфина РФ Антон Силуанов заявил, что вопрос о введении 
прогрессивной шкалы налога на доходы физических лиц в нынешних сложных экономических 
условиях ставить нецелесообразно, но он может быть рассмотрен после 2018 года. 

«Мы сами сейчас считаем, что в нынешних особо сложных условиях, когда 
действительно снижаются реальные доходы населения, когда у предприятий зачастую 
сложное финансовое положение, — сейчас говорить о таком увеличении, изменении порядка 
налогообложения НДФЛ, наверное, это просто стимулировать к уходу в тень заработной 
платы», — сказал Силуанов. 

Сейчас в России действует плоская шкала подоходного налога. Он составляет 13% 
независимо от уровня доходов налогоплательщика. Дискуссии о введении прогрессивного 
налогообложения доходов физлиц периодически возникают на разных уровнях власти. 
Однако Минфин до сих пор выступал последовательным противником такой меры. 

Infox.ru 
 

Спад доходов россиян в 2016 году окажется почти в 8 раз хуже прогнозов 
Пока власти строят оптимистичные планы на будущий год, отчеты за год уходящий 

радуют все меньше и меньше. Инфляция, может, и минимальна с момента наблюдений за 
показателем с 1991 года, но это единственный повод для оптимизма. Скорее всего, он 
рыночный – экономика научилась работать с закрытыми импортными границами и 
смешанным внутренним предложением на фоне сохраняющегося стабильного спроса на 
качественную продукцию. Баланс найден, цены выровнялись, вот и весь секрет двухлетней 
качки. За январь-октябрь российская инфляция оценивается в 4,5%, в годовом сопоставлении 
цифра составляет 6,10%, а это уровни 2011 года.  

Однако рядовым россиянам сложно жить и с подобными инфляционными значениями. 
Согласно свежим расчетам Росстата, за октябрь падение реальных располагаемых доходов 
населения РФ сократилось в четыре раза в месячном сопоставлении. Просадка составляет 
5,9%, номинальный рост за вычетом волатильных компонентов составляет 0,2%. Он, 
понятное дело, нивелирован инфляцией. Тот же расчет Росстата показывает, что 
номинальная заработная плата в октябре выросла на 8,2%, а реальном выражении – на 2%. 
Тренд сформировался долгосрочным, ему уже 24 месяца и, вероятно, в следующие 12 
месяцев он продолжит только укрепляться.   

Чем меньше свободных денег после обязательных платежей и покупок остается в тощем 
кошельке рядового россиянина, тем ниже его реальные расходы. Это ведет к снижению 
потребления, что находит отражение в розничных продажах и ведет к ухудшению качества 
повседневной жизни. В текущем году спад доходов россиян окажется почти в восемь раз 
хуже, чем прогнозировалось официальными ведомствами.  

Вполне возможно, что наравне с новой экономической реальностью эти низкие доходы 
со временем стали адекватным обстоятельством для россиян. «Кризис же», –пожимает 
плечами 3/4 населения огромной, экономически мощной в теории страны и вряд ли ждет чего-
то существенно лучшего от года следующего. 

ПРАЙМ 
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Голодец призвала сократить число трудовых мигрантов 
Вице-премьер по социальной политике Ольга Голодец заявила, что Россия движется по 

пути сокращения иностранной рабочей силы, особенно в тех регионах страны, где существует 
проблема трудовой занятости среди граждан РФ. Об этом она рассказала журналистам в 
понедельник, 21 ноября. 

Отвечая на вопрос, планируются ли изменения в российском законодательстве, 
связанные с трудом мигрантов, она сказала привлечение иностранцев на работы в РФ "ведет 
к удешевлению в целом труда, оно ведет к вывозу капитала из Российской Федерации, 
потому что, как правило, доход, получаемый мигрантами, расходуется ими в стране, из 
которой они приехали". 

Кроме того, считает вице-премьер, существует и дополнительная социальная нагрузка 
на российский бюджет, так как иностранные работники пользуются учреждениями 
здравоохранения и образования. 

"Когда мы взвешиваем все плюсы и минусы, то получается, что та социальная нагрузка, 
которую в итоге мы получаем, она несоразмерна с тем вкладом в нашу экономику, который 
мы сегодня имеем", - отметила Голодец. 

В результате мы имеем "очень серьезный дисбаланс, потому что квоты получает, как 
правило, работодатель, а платит общество, и это такое скрытое датирование работодателей 
со стороны общества и государства", - подчеркнула она. 

"Поэтому постепенное сокращение, особенно в тех регионах, где существуют проблемы 
на рынке труда - это наша политика, и мы к этому все равно приходим", - считает вице-
премьер. 

При этом она добавила, что сами работодатели по-прежнему утверждают, что в 
настоящее время на рынке труда все еще недостаточно собственной рабочей силы. Между 
тем в России действует программа ограничения использования труда иностранцев в 
различных отраслях. 

"Платить больше за качественную рабочую силу и механизировать процесс - это 
действительно увеличивает издержки, но мы к этому должны идти, потому что все равно это 
увеличивает в конечном счете и капитализацию предприятий, и это полная гарантия того, что 
предприятия инвестируют в Россию… и это долгосрочные, стратегические выводы, в том 
числе для российской экономики", - сказала Голодец. 

Также она сообщила, что в правительстве ведутся дискуссии о налоге на серую 
занятость. По ее словам, дебаты идут "очень серьезные", но к единому мнению прийти пока 
не удается. 

С 2018 г. в России могут появиться электронные трудовые договоры, отметила Голодец. 
Ранее такую форму договоров предложило министерство труда, чтобы легализовать 
работников, которые трудятся на удаленке. Таким образом планируется наладить 
поступление налогов и страховых взносов от этого обширного теневого сектора. 

В начале ноября уже сообщалось о подготовке проекта постановления, которым 
планируется ограничить в работе мигрантов. Директор департамента занятости населения 
Минтруда Михаил Кирсанов тогда проинформировал, что квоты на работников-иностранцев, 
установленные в различных сферах экономики на 2017 г. мало чем отличаются от 
действующих в нынешнем году, однако разница имеется. 

В основном, корректировки касаются пассажирского транспорта. Так со следующего года 
в России увеличится число водителей с российским гражданством. Квота в этой сфере 
экономической деятельности будет уменьшена с 40 до 30%, а для грузовых автоперевозок - с 
35 до 30%. Такие меры направлены на сокращение количества безработных среди россиян, а 
также на повышение безопасности пассажирских и грузовых автотранспортных перевозок. 

«Утро» 
 
Прогрессивная шкала не поможет малоимущим. Бедные россияне могут пострадать от 
налоговой реформы 

  Анонсированная правительством налоговая реформа с введением прогрессивной 
шкалы и отменой налогов для малоимущих может стать настоящим разочарованием. Во-
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первых, никакого увеличения доходов граждан эта реформа не предполагает. 
Напротив, общее увеличение налогов для предприятий лишь подтолкнет их к сокращению 
зарплат. И во-вторых, с отменой налогов многие россияне лишатся так называемых 
налоговых вычетов для оплаты лечения, обучения, покупки жилья и многого другого. 

В российском обществе есть запрос на справедливое налогообложение, под которым 
чаще всего понимается прогрессивная шкала: снижение налоговой нагрузки на бедных и 
увеличение на богатых. Правительство РФ пытается отвечать на такой запрос. 

Кабинет министров сейчас прорабатывает введение прогрессивной шкалы налога на 
доходы физических лиц (НДФЛ), сообщила вчера вице-премьер Ольга Голодец. Причем один 
из вариантов реформы предполагает полную отмену налога для малоимущих граждан. «Я 
считаю, что для преодоления бедности освобождение в нижней шкале от НДФЛ является 
одним из важнейших шагов. У нас эта мера просчитана, и мы ее сегодня обсуждаем», – 
пояснила Голодец. 

Прогрессивная шкала налогообложения введена во многих развитых странах. В России 
прогрессивная шкала действовала до 2001 года, затем страна перешла к плоской шкале, 
которая уравнивает перед Налоговым кодексом бедных и богатых. Сейчас основная ставка 
НДФЛ и для тех и для других 13%.  

Если власти в сложившихся экономических условиях пойдут на новую налоговую 
реформу, то сделают они это только с одной целью – увеличить поступления в бюджет, 
чтобы компенсировать падение нефтяных цен и экспортных доходов. В таких условиях не 
только богатые столкнутся с возросшей налоговой нагрузкой, но и бедные могут лишиться 
прежних льгот. 

Первое логичное следствие для малоимущих граждан – снижение или полная отмена 
большинства налоговых вычетов.  Сейчас налоговые вычеты могут назначаться 
определенным группам граждан (гражданам с детьми, инвалидам, военнослужащим), а также 
при определенных действиях граждан: покупке квартиры в кредит, обучении, лечении и т.д. 

Вычеты высчитываются по специальным формулам, учитывающим ставку подоходного 
налога. При снижении этой ставки пропорционально сократятся вычеты, в том числе до 
полного обнуления в случае отмены подоходного налога. Это значит, что бедные слои 
населения окажутся даже в более уязвимом положении, чем богатые, для которых вычеты 
сохранятся и увеличатся вслед за ставкой НДФЛ. 

Например, ощутимым сокращение вычетов может стать для тех граждан, которые 
возьмут ипотеку. Им полагаются вычеты и на покупку квартиры, и на погашение процентов по 
займу. Вычеты в зависимости от ситуации не могут превышать определенных сумм, в 
законодательстве прописаны лимиты. Несмотря на это, экономия на подоходном налоге все 
равно позволяет гражданам высвободить определенную часть средств и направить ее, в 
частности, на досрочное погашение займа. Если же малоимущих освободят от уплаты 
подоходного налога, то они этих льгот уже лишатся. 

Опрошенные «НГ» эксперты подтверждают, что такой вариант развития событий 
возможен. Как говорит старший юрист адвокатского бюро А2 Мария Понаморева, от самой 
концепции налоговых вычетов власти вряд ли откажутся. Она напоминает, что Налоговый 
кодекс РФ содержит огромный перечень категорий граждан, на которые распространяются 
налоговые послабления, но которые теоретически вовсе не обязательно относятся к 
малоимущим: чернобыльцы, многодетные семьи, ветераны, вдовы военнослужащих. Если 
всем им отменить налоговые вычеты, то есть риск социальных возмущений. Однако 
пересмотра размера вычетов в меньшую сторону в зависимости от доходов граждан 
исключать нельзя, говорит Понаморева. 

«Технически я думаю, будет несложно одновременно освободить малоимущих и от 
подоходного налога, и от права на налоговый вычет, так как это совершенно очевидная 
коллизия: не платящий подоходный налог гражданин не может претендовать на налоговый 
вычет», – поясняет аналитик компании «Солид Менеджмент» Сергей Звенигородский. 

«Исключительно теоретически можно придумать сложную формулу, где сумма вычета 
будет умножаться на коэффициент, привязанный к трудовому стажу и территориальному 
фактору, – рассуждает главный специалист компании «Алор Брокер» Сергей Королев. – Но на 
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деле если вы заплатили налог с 1 млн 130 тыс. руб., то за что хотите получить больше?» 
Тот же самый вопрос возникает и тогда, когда налоговая ставка меньше либо равна нулю. 

Правда, как замечают некоторые опрошенные эксперты, даже сейчас, имея право на 
вычеты, далеко не все граждане оформляют себе эту льготу. «По оценкам, налоговыми 
вычетами сейчас активно пользуется лишь 10% населения. Поэтому, к слову, этот механизм 
столь выгоден для бюджета», – говорит аналитик группы компаний «Финам» Тимур 
Нигматуллин. 

Второе логичное следствие обсуждаемой налоговой реформы состоит в том, что 
малооплачиваемые граждане вряд ли смогут рассчитывать на официальный рост зарплаты. 
Ведь работодатель не захочет добровольно повышать свою налоговую нагрузку: ему 
выгоднее назначить работникам такую зарплату, которая будет облагаться по минимальной 
ставке налога. Еще один вариант развития событий – «при отмене подоходного налога для 
малоимущих на включение в эту категорию сразу начнет претендовать огромное число 
людей, в том числе неплохо зарабатывающих», считает Сергей Звенигородский. «Начнут 
уходить в тень. Владельцы малого и среднего бизнеса будут записывать все свои активы на 
«малоимущих» родственников, как это уже было в истории нашей экономики», – добавляет 
он. 

Между тем в Минфине вчера не поддержали тезис Голодец о ведущемся в 
правительстве обсуждении налоговой реформы. «Никаких новых инициатив по изменению 
шкалы НДФЛ сейчас нет, Минфин таких обсуждений не ведет. Основные направления 
налоговой политики таких предложений не содержат. Возврат к обсуждению вопроса 
возможен не ранее 2018 года», – пояснила «НГ» помощник министра финансов Светлана 
Никитина. Напомним, глава Минфина Антон Силуанов ранее говорил, что переход к 
прогрессивной шкале можно рассмотреть после 2018 года, «когда стабилизируется 
экономическая ситуация, когда приведем бюджеты РФ и регионов в устойчивое состояние, 
когда возможные уходы в тень будут минимизированы». 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Майдан как привычка: ненасильственной смены власти больше не получится 
Третью годовщину второго майдана Киев встретил вялыми протестами обманутых 

вкладчиков и удивлённых (суммами в платёжках за коммунальные услуги) граждан. Особой 
массовости, организованности и целеустремлённости не наблюдается. 

Тем не менее, власть боится этих манифестантов больше, чем Янукович поначалу 
опасался протестующих в ноябре-декабре 2013 года. Слова "третий майдан" витают в 
воздухе, кричат с газетных страниц, экранов телевизоров, из Интернета. Об этом шепчутся на 
кухнях, от этого предостерегает СБУ, о своей готовности подавить выступления вооружённой 
силой заявляют некие сторонники Порошенко, не имеющие прямого отношения к силовым 
структурам. 

Думаю, "третий майдан" невозможен. В Киеве безусловно давно подготовлен 
государственный переворот, который сейчас в очередной раз пытается реализовать одна из 
многочисленных политических группировок, возглавляемая Тимошенко. Остальные застыли в 
готовности выскочить в последний момент из-за спины Тимошенко и приватизировать её 
победу, или же (если Порошенко удастся в этот раз удержаться) сделать вид, что ни о чём 
таком не думали. 

Каждый победивший майдан — государственный переворот. Но не каждый победивший 
государственный переворот — майдан. Именно поэтому я более двух лет твержу, что 
очередной государственный переворот в Киеве назрел уже в тот момент, когда Порошенко 
принял присягу президента и, с лета 2014 года может произойти в любой момент. Но он не 
может произойти в форме майдана. 

То, что сейчас только ленивый не ждёт в Киеве "третьего майдана", объясняется 
особенностью человеческой психики. Человек всегда ждёт того, что уже происходило, и редко 
бывает способен уловить изменение ситуации, делающее бывшее более невозможным. 
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Янукович в 2013 году хорошо подготовился к майдану в том виде, в каком 
видел его в 2004-2005 году и готовился просто пересидеть оппозицию. Он не мог себе 
представить, что майдан сам двинется на штурм правительственных задний и, в конечном 
итоге, выгонит его с Банковой, из Киева, из Межигорья и из страны. 

Точно так же Порошенко, его сторонники, его оппоненты и большинство наблюдателей 
считают, что новый государственный переворот в Киеве примет примерно те же формы, что и 
"второй майдан" (2013-2014 годов). Но это невозможно. 

Для начала отметим, что майданная технология предполагает, среди прочего, 
обязательную внешнюю поддержку протеста. В данном случае внешняя поддержка 
выступления против Порошенко невозможна. 

На украинском поле играют Россия, ЕС и США. Все они по разным причинам совершенно 
не заинтересованы в дестабилизации ситуации на Украине. В мире есть проблемы гораздо 
важнее украинской, а ресурсы у всех не резиновые. Украинскую проблему предпочитают 
отложить на потом. 

Между тем свержение Порошенко и дестабилизация ситуации в стране потребуют 
решать её здесь и сейчас. Это при том, что никто не знает, как её решить, даже единый 
подход не выработан. 

Поэтому в Москве, Брюсселе и Вашингтоне понимают: если выступление произойдёт, 
шансов удержаться у Порошенко практически нет. Поэтому они стараются события не 
форсировать, и по мелочам даже помогают Порошенко. То США через МВФ миллиард 
долларов подкинут на бедность, то Россия газ в Геническ подаст, то ЕС сообщит о готовности 
предоставить "условно-безвизовый" режим. Мятежников внешние силы поддерживать точно 
не будут, хоть и войска на помощь Порошенко не пришлют. 

Таким образом, внешнее вмешательство исключено. Но внешняя поддержка любого 
майдана ("цветной революции") важна не сама по себе, а как составная часть пазла. Майдан 
— ненасильственная революция. Внешнее вмешательство блокирует действия властей по её 
силовому подавлению. В этом его роль. Там, где внешнее вмешательство оказывается 
неэффективным, получается не майдан, а Тяньаньмень. Или более мягкий белорусский 
вариант. Свергнуть ненасильственным путём готовую сопротивляться власть невозможно. 

Кстати, успешны не только технологии разгона. Технология пересиживания майдана, на 
которой прокололся Янукович, была до этого успешно применена в Венгрии. В Будапеште 
митингующие более полугода протестовали у здания парламента. Правительство спокойно 
подождало, пока они устанут и разойдутся. 

В том, что украинская власть готова сопротивляться, в том числе и вооружённым путём, 
сомнений нет. Она об этом неоднократно открыто заявляла. В том что внешние силы не 
станут давить на Порошенко, требуя отказа от применения силы, также не приходится 
сомневаться. Публично одобрять его действия не будут, но и осуждать тоже. 

А это значит, что ненасильственный переворот, каковым и является майдан, в Киеве 
априори не возможен. Петра Порошенко уже год пытаются убедить отдать власть 
конституционным путём, согласившись на досрочные перевыборы парламента, а затем и 
президента. Порошенко отказывается. Нет оснований считать, что он переменит свою 
позицию. Значит, смена власти в Киеве возможна только вооружённым путём. 

Однако надо учитывать, что миллионы стволов боевого оружия за последние три года 
разошлись по стране и осели на руках у населения. То есть сам факт свержения Порошенко 
вряд ли способен прекратить сопротивление его сторонников, а также гарантировать отказ 
победителей переворота от выяснения отношений между собой. 

Фактически мы имеем дело с гражданской войной, начинающейся на территории 
Украины, подконтрольной Киеву. Причём этот этап гражданской войны утрачивает 
идеологический характер (какой имел первый этап, локализованный в Донбассе). Война за 
выбор будущего перетекает в войну за ресурсы, необходимые для выживания в настоящем. 

Это можно назвать как угодно, но только не майданом. Термин "третий майдан" 
используется киевскими пропагандистами для того, чтобы потенциальные путчисты могли 
получить поддержку жителей столицы, привыкших к тому, что майдан — это хорошо, и 
считающих его почти легитимным способом смены власти. 
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Напоследок хочу отметить, что рассмотренный локальный украинский случай 
отражает глобальные тенденции. Цветные революции исчерпали себя и вряд ли возможны в 
будущем. 

Во-первых, глобальные игроки слишком заняты существующими проблемами, чтобы 
втягиваться в длительную, ресурсоёмкую борьбу по организации ненасильственного 
переворота. Более того, карты давно открыты, имитировать непричастность к "спонтанному 
народному выступлению" не имеет смысла. В  случае необходимости простой традиционный 
военный или дворцовый переворот куда дешевле и эффективнее. 

Во-вторых, слабые страны с неустойчивой властью уже зачищены и разрушены. В 
остальных государствах власти изучили оранжевые технологии и научились им 
сопротивляться. 

В-третьих, во всём мире противостояние либерального глобализма и традиционных 
ценностей зашло так далеко, и стороны достигли такого ожесточения, что ни в целом, ни в 
отдельном случае говорить о ненасильственом перевороте невозможно. Насилие будет 
применено обязательно, вопрос будет заключаться лишь в том, на кого удастся возложить 
ответственность за пролитую первую кровь. 

Так что мы вступаем в новую геополитическую эпоху, без цветных революций и, похоже, 
без Украины. 

РИА Новости 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 22.11.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 64, 36 ▼ 0, 74 

EUR 68, 36 ▼ 0, 63 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


